

会議録

(15-1)

会議の名称	令和7年度 第2回 豊野地区地域づくり推進協議会				
開催日時	令和7年12月5日(金曜日)	開会	午後 4時00分		
		閉会	午後 5時50分		
開催場所	豊野市民センター 2階 研修室II				
議長(会長等)氏名	会長 中島 邦彦				
出席者	委員氏名	(出席人数：12人) 中島邦彦、時田美野吉、川鍋守、小川保、田中実、平原隆範、 和田浩、西郷弘、栗野江里子、矢田部千浩、近藤晶代、鈴木啓子			
	説明者その他	(出席人数： 人)			
	事務局	(出席人数： 6人) 飯口市民生活部長、矢野市民生活部参事、石塚豊野市民センター所長、坂巻昇、根本崇、隅田松千代			
		1 開会(公開) 2 あいさつ(公開) 3 報告事項について(公開) (1)令和7年度豊野市民センターの地区センター機能の事業報告について 4 協議事項について(公開) (1)豊野市民センターの目指すべき理想の姿について (2)地域活性化に向けた具体的な取組について 5 その他(公開) 6 閉会(公開)			
次第及び公開・一部公開・非公開の区分					
一部公開・非公開の場合はその理由	<input type="checkbox"/> 要綱第3条第1号該当： <input type="checkbox"/> 要綱第3条第2号該当： <input type="checkbox"/> 要綱第3条第3号該当： <input type="checkbox"/> 要綱第3条第4号該当：				
配布資料	資料1 令和7年度(4~9月)各市民センターの地区センター機能事業実績一覧 資料2 豊野市民センターの目指すべき理想の姿について 資料3 地域活性化に向けた具体的な取組について				
会議録の作成方法	<input type="checkbox"/> 録音テープ等を使用した全文記録 <input checked="" type="checkbox"/> 録音テープ等を使用した要点記録 <input type="checkbox"/> 要点記録				
会議録署名の指定	会議録の署名は、当協議会委員の中から選任するもので、会長が名簿順に指名するものとする。				

発言者	発言内容・決定事項
事務局	<p>1 開会</p> <p>会議をすべて公開する旨の報告。</p> <p>傍聴者が1名いる旨の報告。傍聴希望者1名の入室を許可する。</p>
	<p>2 あいさつ</p> <p>《中島会長挨拶》</p>
事務局	本日の会議には、委員13名中12名の出席があり、会議が成立していることの報告。
議長	議事録署名人の選任を名簿順で川鍋委員を指名する。
議長	<p>3 報告事項について</p> <p>(1)令和7年度豊野市民センターの地区センター機能の事業報告について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	《資料1に基づき説明》
議長	事務局の説明に対して、意見、質問等あるか。
	質疑・意見等 特になし
議長	<p>4 協議事項について</p> <p>(1)豊野市民センターの目指すべき理想の姿について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	《資料2に基づき説明》
議長	事務局の説明に対して、意見、質問等あるか。
委員	子どもの居場所づくりの機能として、他に比べて人数が少ない。学習スペースの利用が少ない、粕壁と比べると10分の1程度ですよね。学べる場所がないですよね。そういうかたちも考えた方がいいと思います。
事務局	因みにですが、机の台数がどれくらいあるか他の館に聞いたところ、粕壁が13台、内牧4台、豊春9台、武里8台、幸松10台、豊野7台、大枝10台、庄和8台、庄和市民センターは、工事中のため利用がないので数字は0となっております。なるべく利用を増やしたいというところで1台だけですが増やしていく努力はしているという報告をさせていただ

発言者	発言内容・決定事項
事務局	きます。
委員	それで、この人数の差が粕壁は13台で7,000人いる、どういうカウントのしかたなんですかね。
事務局	粕壁だと近くに春日部高校、豊春は駅から近いという立地的なものもあって、そういう差になるかと考えられるのかと思っています。
委員	今の点ですけども豊野市民センターは、豊野地区としては中心ですね、豊野地区としては中心ですけども、人口的にいうと外れたところにあることになるんですよね。そういう環境で利用者は少ないのかなと私は思うんですけども、その辺はどうなんですかね。
事務局	そうですね、そういう事も関係してくるかとは思います。豊野市民センターは、利用するお子さんに関しますと豊野小学校のお子さんが多いので、藤塚小の方は学区外になるので、例えば豊野市民センターに行けない学校で禁止されている施設なので、利用が必然的に少なくなってしまうのかというところはあると思います。
委員	ゆりのきから北の方は牛島小へ行ってますからね。そういう関係もでているのかなと思います。残念ですけども。牛島小からわざわざ来ないですよね。
委員	数えるのは、入る時受付するのか。
事務局	豊野については、受付はしていない。 気がついた時に人数を正の字で数えている。
委員	粕壁は、1日40人来てますよね、どのようにカウントしているのか。
事務局	全館共通の集計表で、10時、1時、4時とか時間で人数を集計している。
議長	連合会の会長さんから話がでているんですけども、この辺の方では教える人が多いらしい。勉強を教える高校生、大学生が多いそうです。そこに子ども達がいっぱい来て勉強している。とにかく普通の日でも

発言者	発言内容・決定事項
議長	夕方になるといっぱい来る。ボランティアで教える方が多いので。
事務局	それを考えますと、豊野市民センターでは、教えてくださる方がいらっしゃらないので、これから課題ということで、2番目の「いろいろなジャンルを気軽に誰でも学べる施設」のところの課題、学習スペースの充実との中でボランティアさんとの連携も含めて課題として捉えていきたいと思っています。
委員	いいですか、比べる事自体が、場所的な問題で、中央公民館の位置が、学習スペースがかなり広くいっぱいある。そこはそういう雰囲気の場所ですよね。豊野地区公民館には学習スペースのある雰囲気のスペースがないじゃないですか、そこは比べものにならないですよ。数字的にあまり比べない方がいい、豊野地区は独自で考えた方が、あそこスペースは駅前ですし、あれだけのスペースがあるのは中々ない。我々は我々で、豊野地区は豊野地区独自で考えた方がいいですよ。ロビーの所をもう少し学習机を整然と並べるとか雰囲気をつくるのが先じゃないですか。
議長	他に意見、気になる課題などありますか。
委員	4の「窓口業務拡充の周知」、先ほどセンター長から窓口に行けば教えてくれるということで、周知で逆に知らしてくれるというかたちで、どういう業務がここでできるのか我々もそれをもらえると今後ありがたい。手続きをいちいち市役所に行ってやっているので、先ほど言われましたが知らないのが何個かあった。
事務局	それにつきましても、今年度から始まった内容なので、8月の公民館だよりで、周知をさせていただいたんですが、まだまだ足りないということで、これからどういうふうに周知していこうかというところを考えていかなければいけない。今後の課題として挙げさせていただきましたので、これにつきましても、どういった手立てがあるのか考えながら今後進めていきたいと思います。何かこんないい周知方法があるよ、というのがありましたらお知らせいただくと助かります。

発言者	発言内容・決定事項
委員	先ほど、センター長が言った防鳥ネットの配布とかクリーン推進委員の推薦状の書類とか、大体が自治会長が提出しているから、そういう書類とかちょっと出してもらって、連合会の理事会で自治会長さんにこういう事が全部公民館でできますよということを知らせておけば、市役所に行かなくてもすむと思います。
事務局	はい、ありがとうございます。その機会を捉えて資料を作らせて頂きたいと思いますので、その節はよろしくお願ひします。
事務局	今の話については、すでに自治会連合会の方から各自治会には周知させていただいたところなんですが、さらに周知の方を良くして行きたいと考えていますのでよろしくお願ひします。
議長	こういうのは、全部市民センターでできますよというのが分かれば、それを連合会の方に出せば必ず周知できる。
議長	他にどうですか。
委員	3の「災害時に豊野地区の対策本部的機能をもつ施設」の資料について、この辺は今後どういうふうに進めていけばいいですかね。
事務局	どういった連携ができるのかとか、具体的なところは、これから話合いをしながら、具体的に話を進めていければなと思いますが、まず豊野地区については災害対策協議会がありますので、そちらとの連携は密にとっていく必要があると考えています。
委員	19号の台風の時、あの時は行政の方から、たしか2時36、7分だったと思うんですが、公民館長から私に連絡があり、即各自主防災会の会長、自治会の会長さんですけど、2人で電話しようと、3時に集まって対応を協議して、それで皆さんと分かれて各避難所、記念館、集会所は避難所として南・中・北に分かれて対応しました。学校なんかも全部まわりました。避難していて、連絡がずっとなかつたんですよね、7時ごろになっても連絡がちっともない。

発言者	発言内容・決定事項
委員	<p>ですから、その辺のところは、行政でも考えているみたいですが、避難した人達は、4時間もただ待っているわけですよね、そうするとよけい不安になってしまいます。何らかの情報を流していただければ、今どういう状況か、流していただければいいんだと思うんですけども、そういう細かいことも、これから打合せした中で皆さんに周知しておかなければいけないと思います。</p> <p>避難してきました、ずっと何の連絡もないでいると、それで最後に中学校に行った時、7時頃になったんですけども、ばらばらみんな帰りだした、もう明るくなったり解除もでないしどうしたらいいか校長先生に相談したんですけども、校長先生も困ってしまい、それでは責任はもてないから自己責任でお願いしますと、それで皆帰りだした。</p> <p>ですから、その辺のところをきちんと対応をとれるように、行政と協議会とうまく連絡をとっておいて、それを事前にお話しておかないと、避難しました、何の連絡もないと不安だらけになってしまいますよね。その辺のところを、これから協議していただければありがたいなと思います。それには、行政にも連絡できる方法とかも教えていただかないといけないのかと思う。その辺のところをこれから密にさせていただければありがたいと思います。</p>
事務局	よろしくお願いします。
委員	<p>この前の時は、本当にひどくて皆ここに集まって、ここで情報をとつていたんですけども、水が引いてきたんでいいやとやめたんですよね。そこら辺自分らで判断したんですよね。市の方からいっさいないんですね。ですから、まずそういう災害があった時はここが本部になるんだという、決めておいて、そういう市との連絡関係は本部でやってもらって、決めといた方がいいですね。</p>
委員	<p>前回の時は、ここも避難所になっていた。駐車場もいっぱいになつて車で入れなくて、ここは、あくまで避難所にしないで本部というかたちでないと無理ですよね。</p>
委員	<p>そういう時の水害と地震の時のマニュアルを作つておいて、事前に皆さんに周知しておかないといけないのかと、その辺のところも行政でこ</p>

発言者	発言内容・決定事項
委員	とこまかくマニュアルを作っていたい、きちんとしておいた方がいいのかと思います。
事務局	今後いっしょに、私も危機管理の仕組みはよく分からぬところもあるので勉強させていただき、よろしくお願ひします。
議長	他によろしいでしょうか。
委員	併せて今の話の続きになりますけども、かなりの高齢化が進んでいるので、車のある方と車の運転ができる方は来られるが、藤塚にも行けるでしょうけど、自分の足が頼りだという方は、中々ここまで出向いて来れないですよね。そういう対策も併せて考えておかなければと思います。私の住んでいる所だとここまで30分以上かかるてしまう。私より高齢者や体力的に弱い方だと行くのがやだという気持ちが先に立ってしまう。藤塚だと近いから、でもあっちの方が人口密度が多いからすぐいっぱいになってしまいます。その辺、分散というか移動方法というか何か具体的な方法、場所は分かっている、学校がある、公民館があるのは分かっているけど、行く手段ができなくなってしまう。
事務局	そういう点も含めて、今後避難に関するマニュアルを構築していくたらと思います。
委員	マニュアルはあるんですよね。防災マップにちゃんと書いてあるわけですよ。水害の時は、まずここにいちゃいけないんですよね、早めに安全な所に避難する、水害の時は分かるわけですから2、3日前に、どうしても行けない人は高い所に避難する、要するに避難所に来る間に災害に遭っちゃうですから。地震の時は、災害があつてからの避難ですから、そこら辺は市の広報でどんどん言つていかないと、防災マップ見てください、読んでくださいと徹底したほうがいいと思います。
委員	併せて、今スマホの時代ですね、60歳、70歳以上の人達は60から70%スマホを持っている。統計に出てましたけども。文化村はホームページを立ち上げましたので、何か情報をとろうと思うとすぐ私

発言者	発言内容・決定事項
委員	開くんですよ。そういう何か新たな方法を考え合わせる必要があると思う。
委員	市の防災の方からそういうの来ますから、ありますから。そういうのを知らない人多いんですよね。
事務局	そうですね。
議長	<p>他にどうですか。</p> <p>それでは、(2) 地域活性化に向けた具体的な取組について、事務局より説明を求める。</p>
事務局 議長	<p>《資料3に基づき説明》</p> <p>事務局の説明に対して、意見、質問等あるか。</p>
委員	ウォーキング大会、これ昔やってましたよね。何年も続けてやってましたよね、回りきれないほど。
委員	<p>私がやってた方なんですが、なぜ今できないかというと協力者が少なくてできない、安全面の問題で、ある程度のところに2、3人人数を置かないといけないんですよ、ペアの方とか周りの人数がすくなくなって、安全確保ができないということでできなくなったり。</p> <p>交通事情がどんどん激しくなるので、まして4号バイパスがある横断しなければならないので、下を潜ったりする道もあるんですけど、行ったり、来たりできないので色々ある。県道もかなり混むようになつた。中々、土手を走ったりして大体2時間でゴールするような行程でやってきたんですけども、実際に計画すると難しいし人がいっぱい必要です。できないことはないが、人がいっぱい必要です。県道と4号を超えないようにやれば、あと豊野地区には数少ない歴史があるので、そういうところを回してあげたいですよね。</p>
委員	Cの地域住民の交流イベントは、市民センターだけで催し物をやるとなるとかなり大変だと思いますよ、独自の事業では。今豊野地区全体でやっている自治会連合会も後援になっているんですけども、銚子口

発言者	発言内容・決定事項
委員	フェスタという、薬師沼でやってるんですけど、一緒になってタイアップしてやった方がいいんじゃないかという提案です。場所的に駐車場もあるし、かなり広く環境的にも林があつて池があつて、一緒にやった方がいいんじゃないかという提案です。
委員	これは、銚豊フェスタと称しまして、銚子口豊野町商工振興会で年2回お祭りをやらせてもらっています。それはいろんな方々の演技もあるし、いろんなお店を出しています。この前は、スポーツ推進委員の力を借りて軽スポーツで障がいの方も来ていただいた。それから歌謡だけでなく文化的なものも今お願いしている。具体的にこの次は、書道のパフォーマンスも含めてやろうと思っています。お陰様で34回目になります。地域の活性化としては、なんとか協力できているかなと思っています。
委員	そこに、市民センターも一緒にやればということですよね。
委員	連合会としては、ビラを配っているだけなので、どんどん全体を巻き込んで、他で出せますよとかすれば、どんどん大きなイベントになってくる。
委員	それだったら叶いそう。
委員	初めから立ち上げてやるのは大変だと思う。
議長	公民館でクッキー作りとか共通でクッキー作り教室とかで作ったクッキーを売ることができる。
委員	銚豊フェスタは、我々商売人がやってるので全てフリーなんですよ。なんでも受け入れ体制ができるということなので、それとちょっとだけ問題がある。我々も高齢化しまして、あと数年続けたらその後続けることができるか、できないか、今曲がり角に来ている。もしコラボして、こちらの公民館と一緒になれば、少しでも役員として派遣していただければ、逆に助かるような方向ですね。今33社あるんですよ我々のグループが、そんなんで協力してくれる

発言者	発言内容・決定事項
委員	<p>会社が15、6社が積極的に参加してもらっていますけども、それも皆高齢化している。</p> <p>昨年11月にやる予定が雨でできなくて、1月に9日でやらせてもらった、公民館をお借りして。公民館でやっても色々な人が来てくれました。資料のBからJまで全部我々がやっていること。</p>
委員	<p>もう決まりじゃないですか。</p>
委員	<p>一緒にやった方がいいですよ、1から立ち上げるより。</p>
委員	<p>一緒にやると言っても、今までの経過があるので、方向性はいいと思います。1回の開催で7、8回実行委員会を開いていますので。</p>
委員	<p>やるってなったら、予算措置は何か考えてるんですか。</p>
事務局	<p>どこまで市民センターとして関わられるのか、これから銚豊フェスタの方と話し合いをしながら、何を金銭的な面もどこまで出せるか、これから検討ということになります。</p>
委員	<p>ちなみに、1回の開催で私ども120万掛かってます。</p>
事務局	<p>皆さんのご意見で、銚豊フェスタさんと一緒にやるのが地域の活性化にということであれば、会長さんの方と話をさせて頂きながら、どういったことで協力できるのかちょっと詰めていって、次回の会議の時には、話がまとまったものとして、何か資料が提示できればいいかなと思っていますので、お預けいただければと思います。</p>
委員	<p>方向性はいいんですけども、市民センターとの関わりでやっていく形になると、今やっている三世代とか体育祭とか、そういう全体を巻き込んでやらないと意味がないと思います。市民センターだけでやると、やっぱり人集めからになってしまう。</p>
事務局	<p>そういう考え方で、皆様にもお声かけしてお手伝いしてもらうこともあるかもしれないで、ご協力の程よろしくお願いします。</p>

発言者	発言内容・決定事項
事務局	ひとまずは、銚豊フェスと協賛して行く方向で。
委員	すいません、こちらで共催ということで、私もメンバーに一度その旨を説明して協力もらわないといけないので。
事務局	もしかしたら、そちらとうまく話がまとまらないかも知れないんですけど、今日の場としては、そちらと話をしていくということで。まとまらなかつたら次回の時には、皆様からいただいたご意見を参考に代替案を提示させていただきます。
委員	資料1の様々な事業は、何か考えられているんですか。具体的に話しを進めるとか、今考えている最中だよとか。
事務局	この事業自体は、参考になるご提案でこれから何ができるか考えていきたいと思います。この中のどれとか、これから検討させていただきたいと思います。
委員	学校にも協力してもらうというのもどうですかね。
委員	どういうものをやるのか、企画の段階で子どもたちの意見を聞くというんはいいんじゃないかなと思います。豊野中のボランティア部に企画の段階で参加してもらう、どういうものをやりたいか企画の段階で来てもらって意見を述べてもらう。
委員	企画に加わってもらうのは、不可能ではないと思います。
委員	ボランティア部の方に来てもらって、どういうものがいいか企画の段階で入ってもらえば違うのではないか。
委員	興味はあると思います。僕自身が地域の活性化について色々意見を聞いてちょっと落ちてこなくて、僕はFを挙げたんですけども、地域を活性化するには人が集まるのは何かと無責任にお金がかかるものを挙げてしまったんですけども、市民センターが中心となって、地域を活性化するということですよね、分かりました。子どもたちは参加

発言者	発言内容・決定事項
委員	してくれると思います。意見を言うためには、ある程度の枠組みがあってくれれば、いろんな意見を出してくれたり、声をかけたりとかはやってくれると思います。あと学校としては、土地があって屋根がある体育館があってというのを考えると、そういう場所は中々ないと思うんですよね、そういう部分での協力はできると思います。中学生は大丈夫だと思います。
議長	他にどうですか。
委員	例のウォーキング大会ですけど、今春日市の事業でふれあいウォーキングというのがあると思うんですけど、私今考楽園で勤めていて、1個の拠点としてやらせてもらっています。今春に1回とこの間初めてイオンで秋にイベントをやりました。春のイベントはエンゼルドームに集まって、そのまま川沿いを公園橋まで歩くというイベントで、毎年人数が増えて初年度は100人ぐらい集まった。3年目に200人近く集まるようになったんですけど、大体赤沼の方もいるし、幸松の方もいるし、この縦の方がすごく参加してくれるイベントになりました。これは、コロナ禍の高齢者の方の孤立化を防ごうということから始まったんですけど、だんだんお子さんやお孫さんを連れてきてくれる、娘さん、お孫さん、お婆ちゃんが一緒に来るようになった。もしそこで学校さんとかで周知できれば、インストラクターと市内の包括のスタッフで毎回15人ぐらいのスタッフで途中に旗振りとか先頭がいたり、危ない人を付き添いできる専門職がいたりでやっているので、もしそこに学校さんの子どもの方の専門家の人が来てくれれば親御さんも来るだろうし、自治会の方が周知してくれれば、地域の方が集まりやすいと実感したので、けっこう簡単にウォーキング大会という企画が上がれば、協力者がいっぱいいるんじゃないかと思うんですけど。ただ一方でイオンでやった時に学んだことがあって、買物の方をターゲットにやったが以外とあつまらないのがあって、というのも普段リピーターの方が遠いんですね。地元の名所名所を回るとか、桜見ようとか、簡単な企画でも200人ぐらい集まるというのがこの地域ではあったりするので、是非その辺で何か協力できたら、市民センターの方はどのようなことを手助けしていただけなのか、チラシを配るでもいいんですけど、そこで市民センターがこ

発言者	発言内容・決定事項
委員	んなことをしてたよと地元の人に周知するチャンスだと思うので、そこでどう協力していただけるのかで、たぶん包括さんは上手にまとめてくれるんじゃないかなと思います。
委員	やるとしたら、三世代スポーツみたいな形でやってもらわないと難しいと思うんですよね。イベントを増やすとなったら。
委員	ですから、ウォーキングも色々あるんですよね、今言ったように皆でゆっくり回りましょうと、何班かに分かれてやるとか。それでやるとその都度、その都度先頭の人と後ろの人がちゃんと交通安全を守れば20人ぐらいだったらできますよね。そういうウォーキングもあるし、さっきのは、ちょっと競技性のあるような、そうすると問題がちがつてきちゃいますよね、簡単なウォーキングってやれば可能性はありますよね。
委員	テーマがあって、名所を回る、季節を楽しむ、最後に来た方には参加賞、ちょっとした物がありますよぐらいで最初はよくて、その中の繋がりをまた新しくつくっていって、近所の方と久しぶりという場になればいいんじゃないかなと思います。
委員	目的をちゃんともっていればできないことはないです。私もスポーツ推進委員を45年やってまして、ハイキング教室とか山登りとか、そういう引率をやってましてね、その辺は目的をもっていければできないことはないです。
委員	行事はいくつぐらい予定しているんですか、いくつも1年でやるのは無理だと思うんですが。
事務局	1つです。新しいイベントとしては1つです。
委員	新たに1つでも大変な事だと思います。会合は何回もやらなくてはならない。最初は無理しないで、できることをやっていった方が無難だと思います。その後徐々に広げていった方がいいと思います。最初から難題を抱えちゃうと大変かなと、最初から成功を求めて無理です

発言者	発言内容・決定事項
委員	から。とにかくやる事が大事、実施をすることだと私は思います。
事務局	最初にご意見いただいた、銚豊フェスタとのコラボができないとなつた時に、この各事業、様々な事業の案を考えしていくことによろしいでしょうか。
議長	どうですか、銚豊フェスタの方をあたってからということで。
委員	持ち帰って皆さんにはご相談します。
議長	今後、事務局の方で検討していくことでよろしくお願ひします。それでは、5のその他、事務局より説明を求める。
事務局	<p>その他、事務局より2点あります。この1と2の提案を以前いただいた際に、その他として、ご意見、ご要望をいただいております。それについてましては、対応できるところから順次対応していきますことを、ここで報告させていただきます。</p> <p>2点目ですが、今後のスケジュールでございます。前回会議でお示したとおり、この後第3回目は、今回の意見をまとめて、市長へ中間報告するための資料について検討していただきます。第4回目に、令和7年度の総括として、市長への中間発表を行います。時期としましては、第3回目を2月5日(木)16時で予定しています。</p> <p>第4回目については、3月を予定しております、ただ今調整中ですので、確定次第お知らせしますので、ご協力の程よろしくお願ひします。</p> <p>以上です。</p>
議長	以上をもちまして、本日の議事はすべて終了しましたので、議長の職を解かせていただきます。
事務局	それでは、令和7年度 第2回 豊野地区地域づくり推進協議会を閉会とさせていただきます。

$$\begin{pmatrix} 1 & 5 & -1 & 5 \end{pmatrix}$$

発言者	発言内容・決定事項

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。

令和7年12月27日

署名者の職・氏名

委 員 川 鍋 守